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Metabolic Syndrome and its Correlates among 
Hypertensive Patients in Abuja, North Central Nigeria.

ABSTRACT
BACKGROUND: Metabolic syndrome is a constellation of abnormalities 
which includes central obesity, dyslipidaemia, elevated blood pressure and 
hyperglycemia. Hypertension, (which is a very common component of 
metabolic syndrome), and diabetes mellitus, are independently associated. 
Also, studies examining metabolic syndrome in Abuja, a city with affluence-
driven lifestyle, are not available. This study aimed to investigate the 
prevalence of metabolic syndrome among hypertensive patients in Abuja, 
Nigeria, as well as to examine the associations between metabolic syndrome 
and certain factors in that cohort of hypertensive patients. 

METHODS: This was a retrospective study that used data from 
hypertensive patients who attended clinic over a period of five years. Eight-
hundred and fifty-eight, (858-combined), case files of pre-treated, 
(previously known hypertensive patients) and newly diagnosed 
hypertensive participants were used for the study. The student t-tests were 
used to compare continuous variables, while Chi-square (χ2) tests were used 
for relationship between qualitative variables. The likelihood ratio test was 
employed to further confirm the statistical significance of certain 
independent variables relating with metabolic syndrome. A P value of < 0.05 
was considered statistically significant.  

RESULTS: The mean ages were 48.70±12.18, 49.19±11.06 and 48.2±13.3  
years for combined group, the pre-treated and the newly-diagnosed groups 
respectively. The pre-treated, group consists of those previously known 
hypertensive patients, while the new group consists of those who were 
newly diagnosed hypertensive patients and were treatment naïve.  The 
prevalence of metabolic syndrome in this study was 45.5% in the combined 
group, 47.23% in the pre-treated group and 37.3% in the newly diagnosed 
group.  The commonest component of metabolic syndrome was reduced 
high density lipoprotein cholesterol, HDL-C.

CONCLUSION: Metabolic syndrome is prevalent among hypertensive 
patients in Abuja, Nigeria. Some correlates of metabolic syndrome include; 
elevated BMI, truncal obesity, elevated total cholesterol, the use of thiazide 
diuretics and beta blockers as antihypertensives. 
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Syndrome Métabolique et ses Corrélats chez les Patients 
Hypertendus à Abuja, dans le Centre-Nord du Nigéria

RÉSUMÉ
CONTEXTE: Le syndrome métabolique est une constellation d'anomalies 
qui comprend l'obésité centrale, la dyslipidémie, l'élévation de la pression 
artérielle et l'hyperglycémie. L'hypertension, qui est un composant très 
courant du syndrome métabolique, et le diabète sucré sont indépendamment 
associés. De plus, des études examinant le syndrome métabolique à Abuja, 
une ville au mode de vie axé sur l'aisance, ne sont pas disponibles. Cette étude 
visait à enquêter sur la prévalence du syndrome métabolique parmi les 
patients hypertendus à Abuja, au Nigeria, ainsi qu'à examiner les associations 
entre le syndrome métabolique et certains facteurs dans cette cohorte de 
patients hypertendus.

MÉTHODES: Il s'agissait d'une étude rétrospective utilisant des données de 
patients hypertendus ayant fréquenté la clinique sur une période de cinq ans. 
Huit cent cinquante-huit (858 - combinés) dossiers de cas de patients 
hypertendus préalablement traités (patients hypertendus connus) et 
nouvellement diagnostiqués ont été utilisés pour l'étude. Les tests t de Student 
ont été utilisés pour comparer les variables continues, tandis que les tests du 
chi-carré (χ2) ont été utilisés pour examiner la relation entre les variables 
qualitatives. Le test du rapport de vraisemblance a été utilisé pour confirmer 
davantage la signification statistique de certaines variables indépendantes 
liées au syndrome métabolique. Une valeur P < 0,05 était considérée comme 
statistiquement significative.

RÉSULTATS: Les âges moyens étaient de 48,70 ± 12,18, 49,19 ± 11,06 et 
48,21 ± 13,3 ans pour le groupe combiné, le groupe prétraité et le groupe 
nouvellement diagnostiqué, respectivement. La prévalence du syndrome 
métabolique dans cette étude était de 45,5% dans le groupe combiné, 47,23% 
dans le groupe prétraité et 37,3% dans le groupe nouvellement diagnostiqué. 
Le composant le plus courant du syndrome métabolique était une diminution 
du cholestérol lipoprotéique de haute densité, le HDL-C.

CONCLUSION: Le syndrome métabolique est prévalent parmi les patients 
hypertendus à Abuja, au Nigeria. Certains corrélats du syndrome métabolique 
comprennent un IMC élevé, une obésité tronculaire, une augmentation du 
cholestérol total, l'utilisation de diurétiques thiazidiques et de bêta-bloquants 
comme antihypertenseurs. WAJM  2023; 40(11) : 1164 - 1172
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